

## TALENTS DES CITÉS 2014



**PARRAINAGE. Safran et SFR.** Le jury national de Talents des Cités s'est réuni le 11 septembre 2014 au Ministère de la Ville, de la Jeunesse, et des Sports. Il a rassemblé des représentants des organisateurs (Ministère de la Ville, de la Jeunesse et des Sports, Sénat, Caisse des Dépôts et BGE) et des partenaires du concours, pour désigner 10 lauréats nationaux parmi les 44 lauréats régionaux distingués dans toute la France au cours de l'été 2014. Ces 4 créateurs d'entreprise (catégorie Création) et 6 porteurs de projets (catégorie Émergence), qui font tous l'objet d'un accompagnement par un organisme d'aide à la création d'entreprise, mènent des projets créateurs d'activités et d'emplois dans les quartiers prioritaires de la politique de la Ville. François Dechy, lauréat national dans la catégorie « Création » bénéficiera du parrainage privilégié de Safran. Sarah Ourahmoune, lauréate nationale dans la catégorie « Émergence » bénéficiera du parrainage privilégié de la Fondation SFR. Ils remportent tous les deux un prix de 7.000 € et concourent à présent pour le « Grand Prix Talents des Cités » et la « Mention spéciale » 2014. ■

## Un chiffre

**475** créateurs d'entreprises ont été récompensés et plus de 4.000 emplois créés en France, depuis 2002, grâce au dispositif Talents des Cités, lancé à l'initiative du Ministère de la Ville, du Sénat et le réseau d'accompagnement BGE.

## Vie d'entreprise → Eure-et-Loir

**REPRISE** ■ Wilfrid Dumans est cogérant de la société Toury à Lucé dont il possède 51 % des parts sociales

# La Sarl Toury, une transmission réussie

La reprise permet la survie des entreprises sur des périodes plus longues que la création. Elle est aussi un moyen de développement et de croissance à long terme.

Ahmed Taghza

ahmed.taghza@centrefrance.com

**A**u moment où, la Chambre de commerce et d'industrie d'Eure-et-Loir recense 400 entreprises potentiellement disponibles pour une reprise dans les 5 à 10 ans, représentant plus de 8.500 emplois sur le département, certains entrepreneurs bravent la crise et se jettent dans le bain de la transmission.

**108 entreprises transmises et 2.060 emplois pérennisés en six ans par la CCI**

C'est le cas du Chartrain Wilfrid Dumans et du fondateur de la société Alain Toury à Lucé. Le premier a 42 ans et a exercé pendant des années les fonctions de responsable commercial dans le monde de la téléphonie mobile. Le second avait créé, il y a 35 ans, son entreprise de pose de stores, fenêtres et portails dans le Dunois avant de rejoindre l'agglomération chartraine.

« Il y a longtemps que je voulais m'installer à mon compte. J'ai beaucoup hésité, bien sûr, à cause de la crise ambiante. Mais en ap-



**SUCCÈS.** Wilfrid Dumans a repris la moitié des parts de la société créée, il y a 35 ans, par Alain Toury (à droite).

prenant qu'Alain Toury cherchait un repreneur en mai 2013, avant de partir à la retraite, j'ai pris contact avec lui par l'intermédiaire de la Chambre de commerce et d'industrie d'Eure-et-Loir », confie Wilfrid Dumans.

Mais ce qui est exceptionnel, ce n'est pas seulement la vente d'une bonne entreprise qui bénéficie d'une excellente réputation. Les deux hommes ont préféré passer par la case de la cogérance

en se partageant le capital à hauteur de 51% pour le repreneur et 49% pour le vendeur. « D'abord, parce qu'Alain Toury est un excellent technicien et moi, j'adore la fonction commerciale et le marketing. De cette façon, la transmission se fait en douceur et dans le temps. Le temps de la transmission aussi du savoir-faire dans ce monde que je connaissais peu et du renforcement des relations avec les salariés », souligne Wil-

frid Dumans. La Sarl Toury poursuit ainsi son développement dans la sérénité et compte embaucher des commerciaux pour conquérir d'autres marchés.

De leur côté, les conseillers Transmission de la Chambre de commerce et d'industrie rappellent qu'ils ont accompagné directement, pour la transmission, 108 entreprises depuis 2006, représentant la pérennisation de 2.060 emplois. ■

### QUELQUES CHIFFRES

#### 35 ans

La société Toury, spécialisée dans la prestation et le service pour les fournitures et la pose de fenêtres, portails et stores a été créée par Alain Toury, il y a 35 ans à Châtillon-en-Dunois. Elle a déménagé en 1991 à Luisant avant de rejoindre Lucé.

#### 2,9 millions d'€

Le chiffre d'affaires actuel de la société Toury avoisine les 2,9 millions d'euros par an. Elle emploie vingt salariés.

#### 8.000 clients

La société Toury a fidélisé 8.000 clients sur le département d'Eure-et-Loir. Elle œuvre principalement sur le marché de la rénovation (90 % du chiffre d'affaires) et s'adresse majoritairement aux particuliers (90 % de son activité).

#### +15 %

Malgré la crise du secteur du bâtiment et la crise économique, la SARL Toury a réalisé une croissance extraordinaire de son chiffre d'affaires entre 2013 et 2014. Elle a vu progresser ses chiffres de +15 % en un an. Un de ses secrets se trouve dans l'image qualitative renvoyée par l'entreprise auprès de ses clients. La fidélisation se fait grâce à un travail bien fini et une qualité de service reconnue.

**RENCONTRE** ■ Depuis le début de l'année, les élus ont décidé une politique de proximité avec les professionnels

## La Chambre de métiers et de l'artisanat poursuit son Artisanatour

Avec un agenda bien rempli, s'informer et échanger sur l'actualité de son secteur s'apparente souvent à un véritable parcours du combattant pour les artisans.

Les élus de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat d'Eure-et-Loir poursuivent leur tour des professionnels du département. « Nos artisans n'ont pas toujours la possibilité de venir à Chartres. Accompagnée de ses partenaires, la CMA 28 se déplace et leur donne rendez-vous. Notre mission est de leur faciliter la vie. Nous avons donc décidé de venir à leur ren-



**EN VOITURE.** Les élus consulaires vont à la rencontre des artisans euréliens.

contre par le biais de L'artisanatour », souligne Michel Cibois, président de la CMA28.

### Renforcer l'échange

En 2014, la CMA et la FFB d'Eure-et-Loir sillonneront les routes du département dans un camion spécialement équipé pour rencontrer et échanger avec les artisans. « Nous les retrouverons autour d'un casse-croûte et d'un apéritif. Élus et conseillers les accueilleront. Les mots d'ordre sont simples : échanges, bonne humeur et réponses à leurs attentes », ajoute-t-il. ■

### PROCHAINES DATES

**Artisanatour continue.** Authon-du-Perche, jeudi prochain, entre 12 et 14 heures, sur la place des Marronniers ; Thiron-Gardais, jeudi prochain, de 18 à 20 heures, sur la place du Marché ; Epernon, vendredi prochain, entre 12 et 14 heures au Garage Renault, Avenue de l'Europe ; Châteauneuf-en-Thymerais, vendredi prochain, entre 18 et 20 heures, Boulevard Jean-Jaurès, sur le parking face à La Poste.